

Der Blaue Engel für Matratzen (DE-UZ 119)

Informationen für Hersteller und Handel

www.blauer-engel.de/uz119

- emissionsarm
- schadstoffarm



Verlässliche Orientierung für den nachhaltigen Einkauf

Der Blaue Engel – das Umweltzeichen der Bundesregierung – setzt seit 1978 unabhängig und glaubwürdig anspruchsvolle Maßstäbe für umweltschonende, gesunde sowie langlebige Produkte und Dienstleistungen. Der Blaue Engel ist Deutschlands bekanntestes Umweltzeichen. Damit nutzen Sie klare Wettbewerbsvorteile und den Vertrauensbonus, den das Umweltzeichen in der öffentlichen Hand, der Wirtschaft und bei Verbraucher*innen genießt. Seine Glaubwürdigkeit und Kompetenz, seine objektiven Kriterien, seine unabhängige Vergabe und seine staatliche Verankerung steigern Ihren Unternehmens- sowie Markenwert.

Die Vorteile des Blauen Engel

Als Unternehmen können Sie mit dem Blauen Engel Ihr Umweltengagement und Ihre Produktverantwortung glaubwürdig darstellen und sich von Mitbewerbenden abgrenzen. Mit dem Blauen Engel für Matratzen können Sie Verbraucher*innen zudem zeigen, dass Sie:

- aktiv daran arbeiten, die Freisetzung von (gesundheits-)schädlichen Emissionen zu vermindern,
- auch die Nutzungs- und Entsorgungsphasen von Matratzen bei der Herstellung im Blick haben,
- hohe Umweltstandards im Herstellungsprozess von Matratzen einhalten und
- Wert auf nachhaltigen Schutz unserer Umwelt legen.

Umweltfreundliche Matratzen

Während ihres gesamten Lebenszyklus können Matratzen Umweltbelastungen verursachen. Daher achtet der Blaue Engel für Matratzen nicht bloß auf die bei der Herstellung verwendeten Materialien, sondern auch auf eine umweltschonende Nutzungs- und Entsorgungsphase. Als großflächig in Innenräumen verwendete Produkte, die sich beim Liegen in unmittelbarer Nähe zu ihren Nutzer:innen befinden, ist es bei Matratzen aus Gesundheits- und Umweltssicht darüber hinaus vorteilhaft, wenn von ihnen möglichst geringe Emissionen ausgehen.

Da Emissionen häufig mit Gerüchen einhergehen, welche ebenfalls zu gesundheitsschädlichen Belastungen führen können, stellt die sensorische Prüfung ebenfalls ein wichtiges Element bei der Bewertung der Produkte für Innenräume dar. Das Umweltzeichen bietet sich daher für die Kennzeichnung emissions- und schadstoffarmer Produkte an.

Kriterien: Worauf achtet der Blaue Engel bei Matratzen?

- Mindestens 50% des verwendeten Holzes, bzw. der primären Rohstoffe für Holzwerkstoffe muss aus nachhaltig bewirtschafteten Wäldern stammen, die nachweislich ökonomisch tragfähig, umweltgerecht und sozialverträglich bewirtschaftet werden.
- Gesundheitsschutz im gesamten Nutzungsprozess des Produktes
- Qualitativ hochwertige Gebrauchstauglichkeit
- Abnehmbare, mit Waschinweisen versehene Matratzenbezüge
- Die hergestellten Produkte müssen ökologisch nachhaltig verwertet und entsorgt werden können.
- Vermeidung irreführender Werbeaussagen

Nachweisführung

Die Einhaltung aller Anforderungen muss entsprechend der Vergabekriterien nachgewiesen werden – beispielsweise durch Sicherheitsdatenblätter, Prüf- und Messberichte oder anerkannte Zertifikate.

Der Blaue Engel geht Hand in Hand mit den Anforderungen...

- aktueller umweltpolitischer Standards
- ...und setzt Maßstäbe für ökologisch nachhaltige Matratzen.

Beantragung, Zeichennutzung und Kosten

Die Beantragung und Vertragsschließung erfolgt bei der RAL gGmbH (E-Mail: umweltzeichen@ral.de, Tel.: +49 228 68895-190). Die Zeichennutzung ist begrenzt auf die Dauer der Laufzeit der Vergabekriterien. Die aktuellen Vergabekriterien haben eine Laufzeit bis zum 31.12.2027. Bei der Beantragung erhebt die Zeichenvergabestelle RAL gGmbH eine einmalige Bearbeitungsgebühr von 600 Euro. Das Jahresentgelt richtet sich nach dem Jahresumsatz des zertifizierten Produktes. Liegt der Umsatz beispielsweise bei 1 bis 2,5 Mio. Euro, so beläuft sich das Jahresentgelt auf 1.500 Euro. Weitere Informationen sind unter <https://www.blauer-engel.de/entgeltordnung> verfügbar.



Weitere Informationen: www.blauer-engel.de

